

Las Provincias de Levante



Año XII.-Núm. 3594 Murcia 9 Diciembre de 1897 Tres ediciones diarias



LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, n.º 1

(PASEO DE RECOLETOS)

(GARANTIAS)	Capital social efectivo.	pesetas 12.000.000
	Primas y reservas	44.028.645
	Total.	56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

Seguros sobre la VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

De la firma social Victor Jona C.ª.—Buenos Aires.—San Martín, 142.

Certifico que tomando las píldoras anti-dispépticas del Dr. Heinzelmann, conseguí curarme por completo de una rebelde y pertinaz jaqueca, de la cual sufría desde muchos años.

Agradecido suscribo la presente. Victor Jona.

Observacion útil.—Las píldoras anti-dispépticas del Dr. Heinzelmann en la dosis de una píldora tomada de noche antes de dormir, curan radicalmente todas las enfermedades nerviosas, dolores y palpitaciones de corazón, jaquecas, hemorraides, neuralgias y todas las dolencias del estómago, hígado é intestinos, siendo además verdaderas purificadoras de la sangre. 10

De venta en todas las principales farmacias. Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Murcia, A. Ruiz Seiquer, Plaza de San Bartolomé.

CONTRA EL FRIO

En la estereria de José Fuster, calle de Sta. Isabel, se ha recibido los mejores y mas bonitos dibujos en telas dobles, batafias y filetes, á precios sin competencia, como son tela doble dibujos de alfombra, á 6 reales y medio vara.

Batafia á 5 reales y medio; filete esparto y pita á 4 reales; pleita del terreno blanca superiorísima á 3 reales; esterina fina primera máquina á 70 céntimos, de segunda á 60.

Se arreglan alfombras y esteras usadas, á precios módicos.

No dejar de visitar dicha estereria, y quedareis convencidos de la verdad.

ESTERERIA DE SANTA ISABEL, NUM. 4

JOSE FUSTER

Edición de la noche-9 Diciembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

Con motivo de la llegada del general Weyler á Madrid y de las nuevas manifestaciones del Sr. Silvela, vuelven los políticos madrileños á sus cábalas; así lo refleja la prensa de aquella capital, recibida hoy.

Veremos lo que resulta.

En todas esas banderas políticas que se quieren enarbolar hoy, no vemos programas de positivo beneficio para las provincias españolas, menospreciadas siempre en sus mas caros y en sus mas altos intereses.

El problema para los políticos madrileños, se reduce por hoy á meras combinaciones para alcanzar el poder, con el pretexto de la autonomia en Cuba y demás conflictos que afligen al país.

Todos ofrecen remedio inmediato y positivo para las desventuras públicas y en realidad se observa que, con raras excepciones, predominan dos ma-

las pasiones: la ambicion y el despecho.

Por eso la opinion pública, se preocupa cada dia menos de los programas, de los grupos, de las tendencias y de las combinaciones de los políticos madrileños.

Cierto, que estos aprovechan bien las divisiones y enconos que debilitan la importancia que deben tener las provincias.

Nunca falta en los pueblos un grupo que se adhiera y represente cualquiera tendencia de los políticos madrileños, y mucho mas la que esté mas cerca del poder.

Cuando en provincias haya patriotismo, serenidad y buen juicio, habrán concluido en bien de la nacion todas esas habilidades.

En lo que corresponda á Murcia—por ejemplo—tendrá fuerza y prestigio el partido político que en su programa, contraiga sinceros compromisos de terminar el plan general de obras de defensa contra las inundaciones, de abaratar los transportes para la exportación de los frutos de la tierra, de mejorar la triste condicion á que hoy están sugetos los Ayuntamientos, de aliviar las cargas del contribuyente, de satisfacer, en una palabra, las siempre olvidadas necesidades de las provincias.

Si en breve plazo no surgen en Madrid esos programas de mejoramiento y de fecunda política, no hay duda de que surgirán en provincias y de que se impondrán sin el menor esfuerzo, por que la verdad no puede ser vencida.

Es hora ya de pensar en nuevos rumbos para el bien general: tenemos fé en la Providencia, cuya intervencion se manifiesta siempre en las saludables enseñanzas de la historia.

Hija de la Caridad

Ha fallecido en el Hospital provincial de San Juan de Dios, de esta ciudad, la Hija de la Caridad Sor Juliana Codesal Centeno.

¡Dios le haya concedido la eterna bienaventuranza!

Las Hijas de la Caridad dan el sacrificio de su vida, por amor á Dios y al prójimo. Mueren jóvenes, viven ignoradas, y cumplen valerosamente con su voto y con su religion.

La Hija de la Caridad, prestando sus dulces auxilios, en un hospital, es una prueba elocuentísima de los grandes consuelos, de las extraordinarias grandezas de la fé y de la religion.

La vida de una Hija de la caridad, abandonando los goces de la familia y del propio hogar y las pompas y atractivos del mundo, es un poema conmovedor de lo que puede y vale la ley de Dios.

La asistencia á los enfermos en los hospitales, no la pueden premiar dignamente los hombres. Las durísimas pruebas de una vida entera, sacrificada al consuelo de los pobres y desvalidos; la virtud humilde y escondida en las salas de los hospitales; el cumplimiento de penosísimos deberes aceptados voluntariamente por amor á Dios y al prójimo, edifican, consuelan y enaltecen á todo espíritu que se eleva á su Creador y le ama.

Frente al egoismo y á la ambicion de los hombres que todo lo quieren para sí, está la Hija de la Caridad, enseñando el camino de la salvacion eterna.

¡Que enseñanza tan dulce! ¡Que hermosa y que verdadera es la Caridad!

ADELANTE

(TELEGRAMA DE LA UNION)

Ayer tarde recibimos el siguiente: La Union 8 á las 2 t.

Se ha verificado una numerosa reunion en el teatro principal para tratar de la fundacion de un asilo de huérfanos.

Hubo un grande y sincero entusiasmo.

Los asistentes se suscribieron en el acto por mas de cincuenta mil pesetas.

Corresponsal.

Con verdadero júbilo comunicamos á nuestros lectores tan grata noticia. Así deben proceder los pueblos para engrandecerse con vivos testimonios de piedad.

En vez de reunirse para hacer Comités, vale mas, mucho mas, celebrar reuniones para amparar infelices huérfanos.

Adelante, que estos actos edifican y consuelan, en medio de tanta desventura.

Noticias de Portman

Ha fallecido en esta el obrero Antonio Alama, de Torreagüera, que trabajaba en la fundicion de plomo de D. Miguel Zapata.

Al conocer este la triste situacion en que aquel infeliz se encontraba, dió orden á su administrador para que se le facilitaran cuantos recursos necesitara.

El entierro del pobre Antonio Alama, ha sido una verdadera manifestacion de duelo, asistiendo en masa todos los operarios de la fundicion.

Al presentarse en esta la desolada viuda, se abrió en el acto una suscripcion para socorrerla, por iniciativa de D. Francisco Hernandez Aguirre, siendo secundada por todos.

Se recogieron ciento diez pesetas, que en el acto le fueron entregadas á la viuda.

Ha dado á luz con toda felicidad, un robusto niño la esposa de nuestro amigo D. Julian Murcia Cuenca.

A los dichosos padres enviamos nuestra enhorabuena.

Se está preparando una gran funcion dramática á beneficio del Hospital de Caridad, á cuyo fin se estan ensayando las aplaudidas obras «Bruno el Tejedor», «Salon de Eslava» y otras.

Tomaran parte en tan benéfico acto, dándole mayor realze, las bellísimas Señoritas Isabel Marin y Dolores Navarro.

Se ha constituido la nueva junta directiva del Circulo Minero, bajo la presidencia de nuestro querido amigo, D. Francisco Urrea Hernández, el cual abraza los más excelentes deseos en bien de dicha sociedad.

Suyo aftmo.

Corresponsal.

Exportación

PRODUCTOS DE ESTA REGION

De muy activa, á juzgar por los datos que arroja el resumen, puede calificarse la exportacion que de nuestros productos se ha hecho durante la semana pasada por el puerto de Cartagena, y que arroja los siguientes datos:

Para Inglaterra y Austria, se han embarcado importantes partidas de mineral de hierro, que suma en total 8.930.000 kilos.

Para Marsella, 135.000 kilos de pirita de hierro; 214948 id. de plomo argentífero en lingotes; 10.000 id de mineral de plomo; 2.500 id. de almendra en pepita; 292 id. de plata fina en barras; 10.000 id. de galena argentífera; y 3.000 id. de metales viejos.

Para Londres, 6.542 cajas de naranjas con peso de 236.264 kilos.

Para Bristol, 4.000 kilos de zinc viejo.

Para Amberes, 1.700.000 kilos de blendas.

Para Oran, 2.000 kilos de cebollas y 5.309 kilos de pimienta molido.

Para Newcastle, 608.863 kilos de plomo argentífero en lingotes.

Poca variacion ofrecen los mercados consumidores de nuestros metales, con respecto á lo que en la anterior semana dijimos.

En Londres, continúan nuestros plomos estancados, sosteniendo con mucha dificultad los precios; solamente en los mercados de París y Marsella, han experimentado una ligera alza.

La plata si ha experimentado una nueva alza en su precio, que viene en parte á compensar el bajo que tienen los plomos. En la actualidad se cotiza aquel precioso metal al precio de 14.25 reales noza.

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta á la 272 relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Antonio Pastor Abellan, Santomera (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de Talavera, número 4, tercera compañía.

Embarcó en Barcelona en 1895; hace 5 meses escribió desde Baracoa.

No figura baja y se encuentra en el mismo punto.

Antonio Sanchez Berenguer, Murcia, soldado del regimiento de infanteria de Soria, número 9, batallon expedicionario, cuarta compañía.

Embarcó en Septiembre de 1895;

escribió desde Santa Clara, en Agosto de 1897.

No aparece baja, se encuentra en el mismo punto.

José Martinez Rambar, Murcia; soldado del regimiento de infanteria de Bailen, número 24, cuarta compañía. Embarcó en 1890; escribió desde Cruces, el 19 de Mayo de 1897.

No figura baja y se encuentra en Trinidad.

José Bernal Sanchez, Fortuna (Murcia); soldado del regimiento infanteria de Extremadura, núm. 15, batallón expedicionario, 8.ª compañía.

Embarcó el 26 de Agosto de 1896; escribió desde Sagua Grande el 19 Agosto 1897.

No figura baja y se encuentra en Sagua la Grande.

Cristobal Casado Gonzalez, [Turre (Almería); soldado del regimiento infanteria de la Constitución, núm. 29.

Escribió en Mayo de 1897.

No ha causado baja; se encuentra en San Luis.

Mariano Lopez Jumilla, Murcia; soldado del regimiento infanteria de Otumba, núm. 49, batallón 1.º, compañía 7.ª.

Embarcó en Valencia el 6 de Septiembre de 1896; escribió desde la Habana el 10 de Julio de 1897.

No figura baja y se encuentra en Guanabacoa.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el 1.º del mes pasado, en cuya fecha se pasó al ministerio de la Guerra una parte de la relacion de las bajas ocurridas hasta la indicada fecha.

Las demás preguntas que se nos han hecho, las contestaremos á la mayor brevedad.

DESDE LA UNION

8 Diciembre 97.

Las lluvias pasadas, que tantos beneficios han traído á la agricultura, están en las minas produciendo sus efectos, pues no queda día sin que entren en el Hospital tres ó cuatro heridos. En este establecimiento benéfico habrá unos cuarenta y tantos infelices, que les ha costado caro el buscar en las profundidades de la tierra las riquezas que otro ha de atesorar.

Pero en medio de todo es un consuelo verlos allí tan bien asistidos, tan aseados y sin carecer de nada que se considere necesario para el restablecimiento de su salud.

Los fríos han mandado por aquí una nube de turroneiros, que con sus clásicos sombreros y su vestir especial, parece que anticipan los días de pascua, ocasionando á los que no podemos comprar el rico fruto de Jijona, muchos sinsabores cuando los vemos por las calles llevando cajas y mas cajas á sus parroquianos, mientras que nosotros estamos condenados á verlas pasar sin que se quede ninguna en nuestra casa.

En un periódico de esta «La Opinión» ha aparecido un artículo titulado «Proyectos», debido sin duda á la pluma de un festivo escritor, por que el referido trabajo es del género alegre. Cópíelo en LAS PROVINCIAS si es que ha llegado por esa redaccion el periódico á que me refiero, por que el artículo en cuestión es precioso y de actualidad.

Hay aquí muy buenas impresiones, de que se va á conseguir la supresion del monopolio de los explosivos, dada la actitud del Sr. Ministro de Hacienda. Quiera Dios que pronto sea un hecho, y nadie sabe los beneficios que ha de reportar á esta sierra una medida tan justa.

Tambien hay entusiasmo por el asilo de huérfanos y segun nos manifestó ayer el arquitecto de esa Sr. Cerdan lleva ya muy adelantado el proyecto.

Tampoco está descuidado el proyecto de la traida de aguas á esta ciudad, pues nos consta que no se deja de la mano y como no ocurran dificultades invencibles (que no es fácil que esto suceda) antes de un año tendremos aguas en la poblacion.

Que vengan como falta hacen.

